

# Voyages lointains

Billet écrit et enregistré pour Radio-Présence, la radio chrétienne de Midi-Pyrénées

493 Mer 2 avril 20h12, vendredi 4/04/2025 7h18 sam.5/03 à 8h57&18h53 Sem.S25-14

Bonjour mes amis 😊 Me taire en cachant ma colère quand on me parle d'un voyage en avion. Et m'efforcer de ne pas juger celui qui voyage au loin. Ne lui faire aucun reproche: ça ne sert à rien. Et puis qu'est-ce que je connais de ses vraies raisons? Or, j'ai l'impression que c'est tout le temps, qu'on me parle de voyages lointains, et en avion bien sûr.

Hier c'était Catherine qui prévoit un vol d'été vers Lisbonne, pourtant accessible en train. Avant-hier deux amis proches comparaient le Maroc et la Martinique, pour les vacances de Pâques. Et ces jeunes chrétiens écolos, souvent végétariens et dont j'admire la vie sobre, qui habitent une maison "bioclimatique" et roulent à vélo, mais qui craquent pour un tour en Indonésie ou au Népal: Des comme ça, j'en connais plein. J'oubliais mes trois neveux, étudiants qui vont à Séoul cet été, juste pour connaître l'Asie. Et mes deux petits-enfants, fascinés par les mangas et par le pays de Miyazaki: ils sont partis 15 jours au Japon.

Comme si ces voyages lointains ne coûtaient que le prix du billet, déjà pas donné. Mais ils le savent très bien, ces jeunes voyageurs éduqués et que j'aime, que le kérosène brûlé va donner des tonnes de CO2 qui resteront plus de 100 ans dans l'atmosphère, et qui vont la réchauffer durablement. L'avion, le moyen de transport le plus polluant du monde. Un transport dont la croissance, hélas, ne ralentit pas. L'avion qui pollue quarante fois plus que le TGV, sept fois plus que le bus, deux fois plus qu'une voiture avec trois passagers. Mais surtout l'avion permet d'aller si loin que ces immenses voyages polluent immensément. Qu'un vieux n'en ait cure, je peux le comprendre: il sera mort avant la surchauffe climatique. Mais tous ces jeunes, dont certains ont des enfants, ils ne pensent pas à l'avenir? Alors j'ai lu pour comprendre, car c'est difficile d'interroger ces voyageurs sans les culpabiliser. La raison c'est le rêve. Oui, l'exotisme ça fait encore rêver. Les jeunes rêvent de voyages à l'autre bout du monde. Et puis pour les villes d'Europe, le train est 2 ou 3 fois plus cher que l'avion ! Une jeune femme dit *"je n'arrive pas à y renoncer. C'est ma récompense pour tous mes efforts écolos."* Elle ne voit pas que sa récompense annule ses efforts? Heureusement j'ai trouvé aussi plein de jeunes qui ont renoncé à l'avion. Ils ont découvert les charmes des voyages en train, même pour aller loin. Ainsi ma fille aînée a emmené son mari et ses enfants dans un immense tour d'Europe en train. Une grosse préparation logistique, mais ils en sont revenus ravis avec plein de souvenirs et une famille encore plus unie, et puis à fond pour l'Europe ! 😊 à bientôt mes amis

Je mets ces billets par écrit sur <http://Corpet.net> – et Podcasts Audio sur

<https://www.radiopresence.com/emissions/societe/les-chroniques/le-clin-d-oeil-de-denis-corpet/>